

Au cœur de la commune

Gouville est une petite commune de quatre cents habitants au sud de l'Eure. Son église remonte au XIII^e siècle, elle a dû être restaurée plusieurs fois et spécialement au moment de la Révolution où, vendue comme carrière de pierres, elle a été détruite en grande partie. Elle fut reconstruite en 1809 par le marquis de Chambray, maire de la commune. D'autres restaurations importantes comme la construction d'un nouveau clocher ont été entreprises en 1869 et au début du XX^e siècle. En 1992, la municipalité a décidé de procéder à une nouvelle restauration.

J'occupe le presbytère, car je suis prêtre ; et je suis également conseiller municipal, adjoint au maire. A ce titre, je participais aux délibérations pour la mise en place de ce projet. J'ai fait valoir qu'il y avait peut-être d'autres besoins plus importants et plus urgents que l'église qui n'était pas en si mauvais état et qui, par ailleurs, servait peu. Les autres membres du conseil ont réagi avec force, avançant deux arguments :

- Le premier : l'église fait partie du patrimoine. Elle est la propriété de la commune, régulièrement remise en état par les anciens ; il faut continuer leur œuvre, c'est notre tour de la rénover et d'investir pour qu'elle soit, avec le cimetière, le cœur de la commune.
- Le second : Les membres du conseil, bien que peu pratiquants, ont démontré qu'ils y venaient souvent au cours de l'année pour les grandes fêtes : Pâques, Noël, le 11 novembre, pour les inhumations, les mariages et les baptêmes.

Je proposai alors d'élargir l'usage de l'église à d'autres manifestations et particulièrement



à des rencontres culturelles telles que des conférences, des expositions, des concerts ; ceci en lien avec le lycée agricole implanté à Gouville et avec l'association *Gouville Val d'Iton* créée pour la promotion du tourisme. Nous avons même envisagé de mettre en place une cloison mobile pour séparer le chœur de la nef.

La restauration fut décidée à l'unanimité moins une voix. Au cours de l'année qui suivit, la commune réalisa 15000 euros de travaux. Les murs ont été ravalés, la voûte en bois remplacée, le pavage refait en pavés anciens, tous les bois ont été repeints. Un nouvel éclairage a été mis en place et les cloches électrifiées. L'église est maintenant équipée d'un chauffage, d'un électrophone et les vieux bancs ont été remplacés par cent soixante belles chaises de chêne.

Cette église fait maintenant la fierté des habitants de Gouville et l'admiration de ceux qui la visitent. Actuellement, c'est une des églises de la paroisse qui est la plus utilisée, la raison étant qu'un prêtre y réside. Mais quels seront son avenir, et son usage ?

Michel PINCHON
Gouville (Eure)